



## Editorial

---

*El Informe de Desarrollo Humano 2005 de la república de Nicaragua es dedicado en su totalidad a la Costa Caribe del país. Este es un acontecimiento trascendental y, como denota el título de este documento de 365 páginas, el “Informe de Desarrollo Humano 2005, Las Regiones Autónomas de la Costa Caribe ¿Nicaragua asume su diversidad?” es indicativo de que el contenido va más allá de un análisis cualitativo y cuantitativo de los índices de desarrollo humano en la Costa Caribe. Es justo reconocer que este Informe es el resultado del mayor esfuerzo de investigación social contemporánea sobre el pasado, presente y futuro de las Regiones Autónomas. Las investigaciones y estudios, la preparación de los documentos bases, y la elaboración del IDH 2005 fueron realizadas con el aporte intelectual y académico de más de dos mil personas de distintas etnias que conforman la sociedad costeña y nacional, y del personal institucional que día a día contribuye al desarrollo humano en la Costa y el país.*

*Con este documento se enriquece el cúmulo de conocimiento sobre las condiciones de vida de los costeños en sus distintas esferas de actuación ciudadana, política, cultural, institucional, económica, etcétera, así como el acervo bibliográfico histórico, político y social existente sobre la diversidad étnica y cultural nicaragüense. Adicionalmente, el IDH 2005 contiene una reflexión sobre el desarrollo autonómico ilustrando el proceso de autogobierno regional matizado por la diversidad identitaria de la población local, así como las limitantes que los costeños encuentran para participar y estar representados en los procesos democráticos del Estado nicaragüense.*

*El aporte integral del IDH 2005 hacia los diversos ámbitos de conocimiento, a la toma de decisiones estratégicas y la configuración de pautas para un mejor desempeño institucional, lo convierte en un instrumento útil para apoyar a las autoridades del Estado nacional y de las mismas Regiones Autónomas en la formulación de estrategias y planes de desarrollo integral de corto, mediano y largo plazo. El Informe es también un importante documento de referencia para las instituciones de la administración pública municipal, regional y nacional, que participan en el proceso autonómico, y cuyos servicios son determinantes para mejorar la calidad de vida de la población local y regional.*

